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DEPUTADO UBALDO COBRA DA FUNASA LIBERAÇÃO

DE R$ 3,5 MILHÕES PARA PROJETOS EM TANGARÁ   
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 Veja matéria na Pág. 03 

Deputado cobra
conclusões de obras 

 ‘‘Vamos acompanhar e cobrar as conclusões 
das obras que estão em andamento, obras essas impor-
tantes e fundamentais pra retomada da nossa principal 
atividade econômica,  visto sua menção ao turismo, 
equipamentos importantissimos pra região Leste de 
Natal e todo o estado, como o Forte dos Reis Magos, o 
Teatro Alberto Maranhão e a abertura já nesse primeiro 
semestre de 2021 da Rampa da Ribeira. - Pág. 07

 Em pronunciamento no Plenário da 
Assembleia, deputado Ubaldo Fernandes falou da 
importância da Campanha da Fraternidade.
                          Pág. 05

PLANO DIRETOR
E REVITALIZAÇÃO

DA RIBEIRA

 D e p u t a d o 
Ubaldo defende Plano 
Diretor da Cidade do 
Natal flexível e revitaliza-
ção do bairro da Ribeira. 
                         Pág. 10 

DA FRATERNIDADE

UBALDO DESTINA
VERBAS PARA A 

CIDADE DE CARNAUBAIS
No total, foram 

R$ 70 mil reais. Pág. 09

 Deputado cobra 
do Governo Estadual 
vacinação de 100% dos 
idosos.
                 Pág. 11

 VACINAÇÃO

 Forte dos Reis Magos continua sendo restaurado

O ENFRENTAMENTO
DA PANDEMIA DO

 CORONAVIRUS NO
 RIO GRANDE DO NORTE

É o tema abordado pelo 
nosso Editorial este mês
                     Pág. 02

A chegada da Vacina

COM O AUMENTO DO NÚMERO DE CASOS DO COVID NO ESTADO,

CAMPANHA

Pág. 04

NOVOS PROTOCOLOS DE PREVENÇÃO FORAM ADOTADOS
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EDITORIAL

A participação 
popular é

imprescindível

O enfretamento da pandemia do
coronavirus no Rio Grande do Norte
 Este mês, quere-
m o s  f a l a r  d a  n o s s a 
preocupação com relação 
ao aumento dos casos da 
pandemia do coronavirus 
em nosso Estado. Não 
podemos mensurar os 
prejuízos causados pela 
pandemia do Covid-19, 
que para amenizar os seus 
efeitos, todos os cuidados 
estão sendo tomados pelo 
o Governo do Estado e a 
Prefeitura do Natal e, 
depois de muita luta, 
finalmente, aparece uma 
luz no fim do túnel, a 
chegada da vacina, que 
está  sendo apl icada, 
p r i m e i r a m e n t e  n o s 
profissionais de saúde 
j u n t a m e n t e  c o m  o s 
idosos, o que esperamos 
que, logo-logo chegue 
para todos.
 O caso é grave, 
mas,  infel izmente,  a 
incompreensão de alguns  
participando de aglome-
rações durante o período 
carnavalesco permane-
ceram, registrando um 
aumento dos casos por 
todo o nosso estado, que 

A chegada da Vacina

aponta oito hospitais 
públicos do Rio Grande 
do Norte para o trata-
mento de pacientes com 
confirmação ou suspeita 
de contaminação pela 
Covid-19 estando com 
100% de ocupação. Casos 
esses registrados pelo o 
Regula RN, plataforma 
que acompanha em tempo 
real a situação dos leitos 
no território potiguar.
 De acordo com a 
ferramenta, o estado está 

c o m  t o d o s  o s  l e i t o s 
ocupados no Hospital de 
C a m p a n h a  d e  N a t a l 
(Natal), o Hospital Giselda 
Tr i g u e i r o  ( N a t a l ) ,  o 
Hospital Manoel Lucas de 
Miranda (Natal), Hospital 
Maternidade Divino Amor 
(Parnamirim), o Hospital 
Regional de João Câmara 
(João Câmara), o Hospital 
Regional Hélio Morais 
M a r i n h o  ( A p o d i ) ,  o 
H o s p i t a l  R e g i o n a l 
Lindolfo Gomes Vidal) e a 

Unidade Materno Infantil 
Integrada de São Paulo do 
Potengi (São Paulo do 
Potengi).  O Hospital 
Colônia Doutor João 
Machado (Natal) tinha 
naquele momento 92% de 
ocupação.
 Portanto, durante 
todo este tempo a comu-
nidade cientifica traba-
lhou dia e noite para 
desenvolver vacinas efi-
cazes que protejam a 
população deste vírus e 

ainda de forma paralela os 
profissionais de saúde 
também trabalham dia e 
noite cuidando e muitas 
vezes salvando vidas e 
assim conhecemos novos 
super-heróis da vida real 
que de forma incansável 
deixando suas famílias  
a i n d a  a r r i s c a m  s u a s 
próprias vidas para salvar 
a vida dos infectados.
 Mas,  as  novas 
determinações são claras. 
Com as recomendações do 
Comitê Científico do RN, 
organizado pela Secretaria 
d e  E s t a d o  d a  S a ú d e 
Pública (SESAP/RN), 
para o fechamento de 
bares e restaurantes, após 
às 22h por 14 dias, como 
também a suspensão das 
aulas presenciais pelo 
m e s m o  p e r í o d o ,  e  a 
proibição de visitas ao 
H o s p i t a l  Wa l f e r e d o 
Gurgel, medidas essas que 
possam, pelo menos, 
amenizar o crescimento da 
proliferação do vírus, o 
q u e  e s p e r a m o s  é  a 
compreensão de todos, em 
defesa da vida. 
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 Nesta quinta-feira, recebi o ex-vereador e ex-
candidato a prefeito de Carnaubais, Nicolau 
Cavalcante, uma figura importante dessa querida 
cidade, que teve grande votação na última eleição e luta 
pelo desenvolvimento do município e que nos trouxe 
demandas que transformarei em requerimentos de 
cobrança ao Governo do Rio Grande do Norte. 
 Solicitarei ao DER melhorias das estradas da 
região, especialmente a RN-016 que liga Carnaubais a 
Assu e a RN-404 que liga o município ao litoral da Costa 
Branca. E também pediremos poços artesianos à 
Semarh para os assentamentos Rosa Luxemburgo, 
Margarida Alves e Irmã Dorothy. 
 Garanti nosso compromisso com os pleitos 
destacando trabalho em prol da região. Destinei 
recentemente duas emendas para Carnaubais, sendo R$ 
30 mil para projetos de fruticultura da Associação do 
Assentamento de Campos das Pedras e R$ 40 mil para 
projetos de esporte e lazer da Associação Palmas 
Esporte Clube.

 A  F u n d a ç ã o 
Nacional de Saúde no Rio 
Grande do Norte, órgão 
do governo federal, pode 
liberar, nos próximos 
dias, recursos superiores 
a R$ 3,5 milhões para 
duas obras importantes 
para o município de 
Tangará. É o que sinali-
zou seu superintendente, 
Pablo Tatim, em audiên-
c ia  com o  deputado  
Ubaldo Fernandes (PL). 
 Ao lado do vice-
prefei to de Tangará, 
Augusto Alves, e do 
s e c r e t á r i o  c h e f e  d o 
Gabinete Civil, Magdiel 
Bezerra, o parlamentar 
solicitou andamento para 
p r o j e t o s  q u e  e s t ã o 

Ubaldo cobra da Funasa liberação de
R$ 3,5 milhões para projetos em Tangará 

parados e com pendências 
para execução. São eles: 
u m  d e  e s g o t a m e n t o 
sanitário no valor de R$ 
3.394.203,26 e perfura-
ção de poços tubulares 
orçados em R$ 180 mil.
 ‘‘Esses investi-
men tos  benefic ia rão 
grande parte da popula-
ç ã o  d e  Ta n g a r á  e  o 
representante do Governo 
Federal nos garantiu total 
empenho para liberá-los, 
com alguns encaminha-
mentos necessários por 
p a r t e  d a  P r e f e i t u r a 
municipal. Ficarei atento 
para que sejam providen-
ciados logo contemplan-
do minha cidade queri-
da’’, destacou o deputado. Deputado Ubaldo apresentou o requerimento.

Liderança de Carnaubais faz visita
ao deputado Ubaldo Fernandes

CORONAVÍRUS - COVID-19
SE PREVENIR É O MAIS IMPORTANTE

EVITE AGLOMERAÇÕES E VISITAS DESNECESSÁRIAS, PRINCIPALMENTE OS IDOSOS
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mentos necessários por 
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municipal. Ficarei atento 
para que sejam providen-
ciados logo contemplan-
do minha cidade queri-
da’’, destacou o deputado. Deputado Ubaldo apresentou o requerimento.

 O deputado esta-
dual Ubaldo Fernandes 
a t e n d e n d o  a p e l o  d a 
população, acompanhado 
pelo vereador Herberth 
Sena, esteve reunido com 
o secretário da Semov, 
Carlson Gomes, solicitan-
do providências do órgão 
em relação a tampa do 
canal da galeria de esgoto 
na Av. Hildebrando de 
Góis, no bairro das Rocas.
 ‘‘Destruída pelas 
chuvas e o tempo, a tampa 
da galeria do canal de 
esgoto na Av. Hilde-
brando de Góis ,  nas 
Rocas, se tornou um 
grande problema, princi-
palmente para os comer-
ciantes que por alí cir-
culam. Na intenção de 
ouvir quais providências a 
Semov está tomando para 
resolver o problema, jun-
tamente com o vereador 
Herberth Sena, estivemos 
reunidos com o secretário 

Deputado solicita atenção da Semov para
resolver problema na Av. Hildebrando de  Góis

O deputado, secretário e vereador fizeram visita ao local

d a  S e m s u r,  C a r l s o n 
Gomes, e na oportunida-
de, solicitamos a recons-
trução da referida tampa 
em a tend imento  aos 
reclamos dos moradores. 
O local além de ser uma 
via bastante movimenta-
da, beneficia a circulação 
d o s  t r a n s p o r t e s  q u e 
atendem ao Moinho Dias 
Branco, o Porto e muito 
mais’’, disse o deputado.
 O  d e p u t a d o 
aproveitou o momento e 
convidou o secretário para 
uma vis i ta  ao  local . 
‘‘Depois de verificar a 
s i t u a ç ã o  e m  q u e  s e 
encontra, Carlson nos 
garantiu que a obra será 
licitada nos próximos 
dias. Desde já, agradeço a  
atenção do secretário, que 
não só nos recebeu, como 
também nos acompanhou 
até o local e prometeu em 
tomar as providências’’, 
disse Ubaldo.



ESTADO DO RIO GRANDE DO NORTE
PODER LEGISLATIVO

ASSEMBLEIA LEGISLATIVA
GABINETE DEP. UBALDO FERNANDES
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 A  S e c r e t a r i a 
Municipal de Serviços 
Urbanos  (Semsur)  da 
P r e f e i t u r a  d e  N a t a l 
concluiu a 4ª fase das obras 
d e  m o d e r n i z a ç ã o  d a 
i l u m i n a ç ã o  d a  o r l a 
marítima de Natal que 
corresponde ao trecho 
entre a quadra de esportes 
da Praia do Forte e a 
rotatória da Praia dos 
Artistas. O trecho já está 
totalmente iluminado com 
luminárias de LED de alto 
desempenho e potência de 
50 W. A Semsur já trabalha 
n a  e x e c u ç ã o  d a  f a s e 
seguinte da obra, que vai 
melhorar a iluminação da 
orla das praias de Areia 
Preta e Miami. A expectati-
va é de que esta etapa seja 
concluída até o final do 
mês.
 A s  o b r a s  d e 

Semsur entrega iluminação das praias do
Meio e dos Artistas totalmente modernizada

iluminação da orla tiveram 
início na Avenida Roberto 
Freire e ruas adjacentes, em 
Ponta Negra. Em seguida, a 
modernização foi realizada 
na Via Costeira, na Ponte 
Newton Navarro e, mais 
recentemente, no trecho 
entre a quadra de Esporte 
da Praia do Forte até a Praia 
dos Artistas. A Semsur 
trabalha agora na melhoria 
da iluminação das praias de 
Areia  Preta  e  Miami. 
Depois de concluída essa 
fase, a prefeitura dará início 
a  m o d e r n i z a ç ã o  d a 
iluminação do calçadão de 
Ponta Negra e em seguida o 
trecho entre a rotatória da 
P r a i a  d o  F o r t e  a t é  a 
Fortaleza dos Reis Magos.
 Segundo explicou 
o titular da Semsur, Irapoã 
N ó b r e g a ,  a  o b r a  d e 
modernização da ilumina-

ção da orla marítima de 
Natal está possibilitando 
mais economia aos cofres 
públicos e mais segurança a 
motoristas e pedestres que 
transitam entre o litoral 
Leste e Sul da capital.
 Além disso, boa 
parte da rede de iluminação 
pública nas praias do Meio, 
do Forte e Ponte Newton 
Navarro, estava bastante 
desgastada devido à ação 
da maresia - o que provoca-
va frequentes apagões. 
“Esse é um projeto especial 
p a r a  o s  n a t a l e n s e s  e 
turistas. Estamos entregan-
do à população mais uma 
área iluminada com padrão 
e excelência. Ao mesmo 
tempo, o município está 
economizando dinheiro, já 
que esse projeto também é 
de eficientização a partir do 
uso das luminárias de 

LED”, acrescentou.
 O  p r o j e t o  d e 
modernização da ilumina-
ção  da  o r la  de  Nata l 
contempla a substituição 
dos  postes ,  t roca  das 
lâmpadas  ant igas  por 
luminárias de LED de alto 
desempenho e potência de 

50 W, além da troca total do 
c a b e a m e n t o .  A p ó s  a 
conclusão do serviço de 
modernização da orla, a 
Semsur dará entrada no 
projeto de melhoria da 
iluminação das principais 
avenidas da cidade. 
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A orla marítima mais iluminada

Fonte: ASSECOM
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Fonte: ASSECOM

 A Prefeitura de 
Natal vai dobrar a capacida-
de de leitos críticos do 
Hospital de Campanha, 
passando a operar agora 
c o m  4 0  U n i d a d e s  d e 
Tratamento-Intensivo. O 
anuncio foi feito na manhã 
desta segunda-feira (22) 
pelo prefeito de Natal, 
Álvaro Dias, em coletiva de 
imprensa realizada no salão 
nobre do Palácio Felipe 
C a m a r ã o .  O  C o m i t ê 
Científico do Município vai 
s e  r e u n i r  a i n d a  n e s t a 
segunda-feira para discutir 
novas ações de combate e 
enfrentamento à Covid-19.
 “Natal estava com 
a pandemia controlada, mas 
a p ó s  a s  m o b i l i z a ç õ e s 
eleitorais houve um recru-
descimento da doença. 
Infelizmente, o decreto que 
publicamos proibindo essas 
manifestações foi derrubado 
e  e s t a m o s  s e n t i n d o  o 
resultado disso até agora. 
E s t a m o s  t r a b a l h a n d o 
diuturnamente para reforçar 
a nossa rede de atendimento. 

Prefeitura de Natal dobra a capacidade
de leitos de UTI do Hospital de Campanha

Para tanto, estamos dobrando 
a nossa capacidade de leitos 
críti-cos. O Hospital de Cam-
panha, que começou com 20 
leitos, passará a ter 40”, 
destacou Álvaro Dias.
 A gestão municipal 
vai estender ainda o horário 
d e  a t e n d i m e n t o  d e  1 0 
unidades básicas de saúde 
nas quatro regiões adminis-
trativas da capital potiguar.  
O foco é atender pessoas com 
sintomas leves da Covid-19, 
que apresentem tosse, coriza 
e dor de garganta. Para esses 
casos, não haverá necessida-
de de retirar ficha e uma 
equipe de profissionais da 
saúde estará trabalhando para 
atender a demanda. 
 Confira os horários 
de funcionamento das UBS: 
Distrito Sanitário Norte I 
UBS Pajuçara: Rua Mara-
caí, S/N - 7h às 19h; UBS 
Nova Natal: Rua do Pasto-ril, 
S/N, Conjunto Lagoa Azul - 
7h às 19h; Distrito Sanitário 
Norte II; UBS Panatis: Rua 
Milton Servita Brito, nº 994, 
Potengi - 7h às 19h; UBS 

Vale Dourado: Rua irmã 
Vitória, 706, N. Srª. da 
Apresentação - 7h às 19h; 
Distrito Sanitário Leste; 
U B S  S ã o  J o ã o :  A v . 
Romualdo Galvão, nº 891, 
Tirol - 8h às 20h; UBS 
B r a s í l i a  Te i m o s a :  R . 
Miramar, nº 32, Praia do 
Meio - 7h às 19h; Distrito 
Sanitário Oeste; UBS Felipe 
C amar ão  I I :  R .  S an t a 
Cristina, s/nº - 8h às 20h; 
U B S  B o m  P a s t o r :  R . 
Augusto Calheiros, nº 1 - 8h 
às 20h; Distrito Sanitário 
Sul; UBS Nova Descoberta: 
Av. Xavier da Silveira - 8h às 
20h;UBS Rosângela Lima: 
Rua Santa Beatriz, 11, 
Planalto - 7h às 19h.
 O secretário muni-
cipal de Saúde, George 
Antunes, reforça a neces-
sidade da população seguir 
contribuindo com os proto-
colos sanitários, evitando 
ag lomerações ,  u sando 
máscara e saindo de casa só 
em situações de extrema 
necessidade. Além disso, ele 
comentou que a sobre-carga 

na rede pública municipal de 
saúde é fruto também da 
“invasão” de pacientes de 
outros  municípios .  Ele 
informou que entre janeiro e 
fevereiro mais de 2.000 
pacientes de fora de Natal 
foram atendidos apenas na 
U n i d a d e  d e  P r o n t o -
Atendimento da Cidade da 
Esperança. Ao todo, segundo 
a  SMS,  mais  de  4 .000 
pessoas oriundas do interior 
foram atendidas na rede 
pública de Natal.

 “Estamos em um 
momento que precisa de 
cuidado e colaboração. Não 
vamos retroceder e para isso 
é preciso que a socie-dade 
contribua. A Prefei-tura vem 
f a z e n d o  u m  t r a b a l h o 
hercúleo desde o início da 
pandemia e precisamos que 
todos façam a sua parte. 
Va m o s  a g i r  d e  f o r m a 
conjunta para que a gente 
saia de desse período crítico 
o mais breve possível”, 
pontuou.
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Fonte: ASECOM
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 A Secretaria do 
Estado da Saúde Pública 
(Sesap) recebeu a confir-
mação que novas linhagens 
do SARS-CoV-2 estão 
circulando no Rio Grande 
do Norte. As duas linha-
gens do SARS-CoV-2 são 
associadas a possível maior 
dispersão e transmissibili-
dade do vírus, o que faz o 
estado entrar em alerta.
 O Ministério da 
Saúde confirmou no início 
da noite deste sábado (20) 
que as linhagens P1 e P2 
foram identificadas em 
amostras coletadas entre os 
meses de dezembro de 
2020, janeiro e fevereiro de 
2021, 23 amostras perten-
cem à linhagem P1. Destas 
15 delas são da cidade do 
Natal, duas de João Pessoa-
PB, uma de Ingá-PB e uma 
de  Conde-PB.  Outras 
quatro são de pacientes da 
cidade de Manaus (AM), 
que foram internados no 
Hospital Universitário 
Lauro Wanderley em João 
Pessoa.
 Além disso, 46 
amostras confirmam a 
linhagem P2, inicialmente 
com comprovação  de 

Sesap alerta para novas variantes
da Covid em circulação no RN

ci rculação  no  Rio  de 
Janeiro, já circula no RN.
De acordo com Cipriano 
Maia, secretário de Estado 
d a  S a ú d e  P ú b l i c a ,  é 
importante destacar a 
importância dos cuidados. 
“O Governo do Estado e a 
Sesap reforçam a importân-
cia de intensificar todas as 
medidas de controle da 
t ransmissão do vírus , 
evitando aglomerações, 
intensificando as medidas 
de vigilância, isolamento 
de todos os sintomáticos, o 
reforço do isolamento 
social, o uso correto da 
máscara  em todos  os 
e s p a ç o s  p ú b l i c o s  e 
privados para que a gente 
c o n s i g a  c o n t e r  e s s a 
segunda onda e reduzir o 
número de casos e conse-
quentemente de internação, 
nesse momento em que a 
lo tação dos  hospi ta is 
p ú b l i c o s  e  p r i v a d o s 
encontram-se nos seus 
limites máximos”, disse 
Cipriano Maia.
 O  s e c r e t á r i o 
afirma ainda que o sistema 
de saúde está em intenso 
estresse, os trabalhadores 
com sinais de esgotamento 

nesse contexto com o 
aumento de casos. “E essa 
n o t í c i a  s ó  r e f o r ç a  e 
confirma o acerto das 
medidas tomadas pela 
governadora e exige, cada 
vez mais, que todos os 
municípios intensifiquem 
as ações propostas no 
decreto e com isso a gente 
possa frear a transmissibili-
dade. Intensificar as ações 
de controle na atenção 
básica, na vigilância de 
cada município, para assim 
a gente conseguir ter êxito e 
reverter essa situação que 
assola o Brasil e o Estado 
do Rio Grande do Norte. O 
apelo é para que possamos 
reforçar todas as medidas, 
na parceria do governo com 
a  sociedade para  que 
possamos intensificar as 
medidas de controle”, disse 
ele. 

Ações intensificadas
 Diante do cresci-
mento da taxa de ocupação 
de leitos Covid no Rio 
Grande do Norte, com 
percentual acima dos 80%, 
o Governo do Estado, 
através da Sesap está 
trabalhando para abertura 

de 39 novos leitos críticos 
de UTI Covid na Região 
Metropolitana de Natal: 09 
no Hospital Universitário 
Onofre Lopes (HUOL), 10 
n o  H o s p i t a l  G i s e l d a 
Trigueiro, 10 no Hospital 
de Campanha de Natal 
(com disponibilização de 
equipamentos), 05 leitos no 
município de São Gonçalo 
do Amarante e 05 em 
Parnamirim. Desses leitos, 
13 já estão disponíveis, 06 
leitos no HUOL, 07 no 
Hospital de Campanha de 
Natal e 26 leitos críticos em 
processo de operacionali-
zação para serem disponi-

bilizados o mais breve 
possível no sistema de 
Regulação do Estado. 
 O  Gove rno  do 
Estado entrará em parceria 
com os hospitais municipa-
is fornecendo kits comple-
tos de UTI (monitores, 
ventiladores e bombas de 
infusão), o que garante a 
a b e r t u r a  d o s  l e i-
tos.“Estamos numa força 
tarefa ,  final izando os 
reparos estruturais para a 
montagem dos leitos com 
todo o suporte necessário”, 
afirma Maura Vanessa 
S o b r e i r a ,  S e c r e t á r i a 
Adjunta da Sesap.

As medidas de prevenção

Fonte: ASSECOM/SESAP

 Após publicar um 
decreto com recomenda-
ções para os municípios 
adotarem medidas de 
contenção à Covid-19, 
como o fechamento de 
bares  e  res taurantes 
depois das 22h, a gover-
nadora Fátima Bezerra 
(PT) ,  cobrou que as 
prefeituras adotem essas e 
o u t r a s  a ç õ e s  m a i s 
restritivas para conter o 
avanço da pandemia no 
estado de forma urgente.
 A governadora 
falou que considera a 
s i t u a ç ã o  n o  e s t a d o 
‘dramática’ e que os 
municípios precisam agir 

c o m  c o r a g e m  e  a t é 
‘antipatia’ para adotar 
medidas restritivas mais 
severas. Caso contrário, 
ela acredita que o estado 
pode viver em março a 
situação mais crítica de 
toda a pandemia.
 ‘ ‘ E u  e s t o u 
tomando medidas no 
sentido de dizer: é preciso 
adotar  urgentemente 
essas medidas restriti-
v a s ’’ ,  d i s s e  F á t i m a 
Bezerra.
 ‘‘Isso tem um 
fundamento científico, do 
nosso comitê, que está 
dizendo o seguinte: ou se 
cria essa consciência 

co l e t i va  e  a í  s ão  a s 
autoridades públicas não 
se omitindo ou fugindo da 
suas responsabilidades, e 
tendo a coragem de tomar 
medidas, inclusive que 
podem ser antipáticas, 
chamando a sociedade pra 
que se possa evitar as 
aglomerações, ou então, 
nós vamos ter o mês de 
março, o mais dramático 
da história da pandemia no 
Rio Grande do Norte e no 
Brasil’’.
 A governadora 
explicou que o motivo de o 
decreto publicado pelo 
governo do estado no 
sábado ter sido em forma 

de recomendação é uma 
d e t e r m i n a ç ã o  d o 
S u p r e m o  T r i b u n a l 
Federal (STF), que dá 
autonomia aos municípi-
os para tomarem decisões 
referentes às restrições 
durante  a  pandemia. 
"Essa competência, de 
acordo com o STF, é do 
m u n i c í p i o " ,  d i s s e  a 
governadora, que cobrou 
atitude.
 ‘‘Quero concla-
mar os prefeitos e prefei-
tas. É urgente. É pra 
ontem. Tenham atitude. 
Baixem o decreto. Se 
vocês  querem tomar 
inclusive medidas mais 

restritivas ainda, que 
tomem. Adotar toque de 
recolher por que não? É 
fundamental que façam 
isso. Porque não adianta 
achar que só abrir leitos 
de UTI vai resolver. Não 
vai’’.
 De acordo com o 
Regula RN, plataforma 
que monitora em tempo 
real as internações por 
Covid-19 no estado, 
atualmente o RN tem 87% 
de ocupação dos leitos 
críticos. A Grande Natal 
ultrapassou os 90%. A 
consulta foi realizada às 
17h desta segunda-feira 
(22).
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 Defendo a união pública e privada em prol do desenvolvimento do nosso 
país. Se empresários querem e podem ajudar a ampliar e agilizar vacinação 
contra Covid-19, que deem essa importante contribuição para nossa 
população, beneficiando saúde e economia, fundamentais para nossa 
sobrevivência!
 Seguimos confiantes na vitória contra o coronavírus!

 E você?

A FAVOR DA VIDA

 Mais uma vez a 
Igreja Católica se une a 
outras religiões cristãs e 
j u n t a s  p r o m o v e m  a 
Campanha da Fraterni-
dade,  como forma de 
testemunhar o Evangelho 
de Cristo. Em 2021, o tema 
proposto é “Cristo é a nossa 
Paz: do que era dividido fez 
uma unidade” (Ef 2,14a) e 
o lema “Fraternidade e 
diálogo: Compromisso de 
Amor”.
 A Campanha da 
Fraternidade é ecumênica, 
e por isso, busca o diálogo 
com outras denominações 
cristãs. Esta será a quinta 
campanha com esse perfil e 
tem como objetivo geral 
convidar comunidades de 

A Campanha da Fraternidade 2021 tem como lema
‘Fraternidade e diálogo: compromisso de amor’

fé e pessoas de boa vontade 
à reflexão e identificação a 
fi m  d e  p r o m o v e r  u m 
diálogo amoroso e testemu-
nhar a unidade da diversida-
d e .  O  t e x t o - b a s e  f o i 
elaborado com o intuito de 
demonstrar que o diálogo é 
o nosso melhor testemunho. 
Dessa maneira, des-taca 
que Jesus nos ensina a 
seguir pelo caminho da 
unidade na diversidade. Em 
um mundo marcado por 
casos de intolerância em 
diversos âmbitos, certa-
mente essa é uma mensa-
gem mais que neces-sária; e 
a Igreja também tem o papel 
de debate e reflexão na 
sociedade com todas essas 
relações.

 O deputado esta-
dual Ubaldo Fernandes 
(PL) dedicou o seu pronun-
ciamento a Campanha da 
F r a t e r n i d a d e  2 0 2 1 , 
lançada nesta quarta-feira 
(17) pela Confederação 
Nacional dos Bispos do 
Brasil (CNBB). 
 “A Campanha da 
Fraternidade nasceu no RN 
e se expandiu pelo Brasil. 
Campanha importante que 
a igreja realiza todos os 
anos, e que agora convida 
os fiéis a escutar o outro. 

Deputado inicia pronunciamento na Assembleia
falando da importância da Campanha da Fraternidade

Pr inc ipa lmente  nesse 
momento em que vivemos, 
de dificuldade na saúde, 
o n d e  p e s s o a s  n ã o  s e 
entendem, instituições não 
se relacionam bem. É uma 
missão de superação, obs-
táculos, união, descons-
trução das diferenças. 
Respeito a igualdade racial, 
r e l i g i o s a  e  c u l t u r a l . 
Campanha importante para 
g e r a r  a m b i e n t e  d e 
convivência pacífica e 
respeitosa”, disse Ubaldo. 
 O deputado ainda 

acrescentou que enviou um 
requerimento à Secretaria 
Estadual de Saúde Pública 
(Sesap) onde solicita os 
dados da vacinação de 
i d o s o s  n o  E s t a d o .  O 
parlamentar deseja saber 
quantos idosos já foram 
vacinados no RN, quantos 
ainda faltam receber a 
imunização contra Covid-
19 e qual a expectativa dos 
ges tores  públ icos  em 
relação a uma data para se 
atingir 100% dos maiores 
de 60 anos.
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Mesmo diante as dificuldades da vida,
vamos nos preparar para celebrar
o Natal do Senhor com as esperanças
de um ano vindouro cheio de alegrias’’ .

‘‘
Deputado Estadual

Ubaldo Fernandes
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Estão sendo investidos R$ 16,8 milhões na obra que cumprirá
importante papel no desenvolvimento econômico da região

 Sonho antigo da 
população, a Estrada da 
P r o d u ç ã o ,  e m  S ã o 
Gonçalo do Amarante está 
se tornando realidade. A 
rodovia, que vai garantir 
desenvolvimento econô-
mico na região, teve suas 
obras iniciadas em junho 
do ano passado e já está 
com 30% da obra concluí-
da.  
 “Essa obra signi-
fica cidadania e dignida-
de.  É um sonho que 
estamos realizando e uma 
enorme alegria que esteja 
sendo realizado em nosso 
governo. Tivemos que 
destravar muitos proble-
mas, inclusive, essa obra 
correu o risco de não ser 
in ic iada .  Mas ,  ho je , 
estamos aqui já com os 
pés na estrada”, disse a 
governadora, professora 
Fátima Bezerra, durante 
visita à obra nesta terça-
feira (16).
 Para a constru-
ção, que terá 12,9km de 
extensão, foram investi-
dos R$ 16,8 milhões, por 
meio do Governo Cida-
dão, do Departamento de 
Estradas de Rodagem 
(DER), com recursos 

Governadora acompanha
obras da Estrada da Produção

garantidos pelo emprésti-
m o  j u n t o  a o  B a n c o 
Mundial. A previsão é de 
que  s e j a  en t r egue  à 
p o p u l a ç ã o  a i n d a  n o 
primeiro semestre deste 
ano, trazendo ainda mais 
b e n e f í c i o s  c o m o  o 
escoamento da produção 
agrícola, transporte de 
mercadorias, desloca-
mento populacional, além 
de dinamizar o turismo, 
sobretudo, porque passa 
por trás do Aeroporto. 
 S e c r e t á r i o  d e 
Desenvolvimento Econô-
mico (Sedec) ,  Ja ime 
Calado destacou que a 
obra pode ser chamada de 
estrada da integração, pois 
liga três BRs (BR 101, BR 
304 e BR 406) e duas RNs 
(RN 011 e RN 064). “É 
uma estrada estratégica 
para nosso estado e o 
Governo está tornando 
isso possível”.
 A via está sendo 
c o n s t r u í d a  e m  d o i s 
trechos: o primeiro com 
7,9km - liga São Gonçalo 
ao distrito de Serrinha, 
pelo entroncamento do 
acesso Sul ao Aeroporto, e 
ao entroncamento da RN-
312; e o segundo é um 

ramal que vai até o distrito 
de Boa Vista, com 5km de 
extensão.
 O prefeito de São 
Gonçalo do Amarante, 
Paulo Emídio, agradeceu 
a  g o v e r n a d o r a  p e l a 
parceria na realização da 
ob ra .  “A es t r ada  da 
produção está trazendo 
desenvolvimento social e 
econômico para nossa 
cidade”, afirmou.
 A construção da 
via é um pleito antigo das 
populações do entorno. O  
secretário extraordinário 
para Gestão de Projetos e 
Metas, Fernando Mineiro, 
lembrou a promessa do 
governo em realizar a 

demanda da população: 
“essa obra tem a função de 
mostrar o esforço do 
governo em executar e 
cumprir o que já estava 
p l a n e j a d o ” .  A i n d a 
segundo o secretário, um 
dos fatores que garantiu a 
aprovação do projeto pelo 
Banco Mundial foi a 
garantia de preservação 
do meio ambiente.
 Sobre a questão 
ambiental, o prefeito de 
SGA expl icou que a 
prefeitura está investindo 
na plantação de 17 mil 
árvores para refloresta-
m e n t o .  A a ç ã o  s e r á 
vistoriada pelo poder 
m u n i c i p a l  d e  S G A 

durante os próximos três 
anos. “O governo tem 
norte, tem rumo e uma 
política de desenvolvi-
m e n t o ” ,  fi n a l i z o u  a 
governadora.
 A E s t r a d a  d a 
Produção integra investi-
mentos que estão sendo 
aplicados em 9 estradas 
do Rio Grande do  Norte, 
somando 217km de vias 
reestruturadas ou a serem 
r e v i t a l i z a d a s  c o m 
investimentos de R$ 168 
m i l h õ e s  e  b u s c a m 
garantir infraestrutura, 
mobilidade e acessos 
entre as regiões do estado.

Fonte: ASSECOM/GERN

Deputado Ubaldo parabeniza
a governadora pela execução da obra
                 O deputado Ubaldo Fernandes parabeni-
zou a governadora Fátima Bezerra pela 
iniciativa da obra. ‘‘Acompanho cada passo da 
construção desta obra e conheço quais as 
dificuldades enfrentadas pelo Governo do 
Estado para executá-la, por isso parabenizo a 
governadora Fátima Bezerra pela iniciativa de 
uma obra tão importante para o nosso estado, 
esperando a sua conclusão’’, disse o deputado. 



ESTADO DO RIO GRANDE DO NORTE
PODER LEGISLATIVO

ASSEMBLEIA LEGISLATIVA
GABINETE DEP. UBALDO FERNANDES

VISITAS & PARTICIPAÇÕES

Mais Segurança: Visitas:

Por: Diógenes Soares da Silva (*)

(*) Profissional de Saúde, Membro
 da Rede de Proteção e Valorização

da Pessoa Idosa do RN

COVID-19
PREVENIR É O MAIS IMPORTANTE

AMIGO IDOSO, EVITE AGLOMERAÇÕES E VISITAS DESNECESSÁRIAS
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 Os  depu tados 
Vivaldo Costa (PSD), 
F r a n c i s c o  d o  P T , 
Cristiane Dantas (Solida-
r i e d a d e ) ,  U b a l d o 
Fernandes (PL) e Isolda 
Dantas (PT) se pronunci-
aram na sessão desta 
quinta-feira (11),  no 
‘horário de deputados’ 
que encerra a sessão 
ordinária da Assembleia 
Legislativa. Usando a 
pa lavra ,  o  deputado  
U b a l d o  F e r n a n d e s 
comentou a audiência que 
teve no dia anterior com a 
diretoria da Funasa no 
Rio Grande do Norte, na 
companhia de represen-
tantes da Prefeitura de 
Tangará, quando ficou 
definido o apoio do órgão 
federal a projetos de 
esgotamento sanitário e 

Ubaldo, em pronunciamento na Assembleia, fala 

de abertura de poços no 
município.
 Ubaldo lembrou 
ainda de leis de sua autoria 
sancionadas pela governa-
dora Fátima Bezerra há 
exatamente um ano, como 
a que instituiu nas escolas 
o ensino sobre costumes e 
tradições dos municípios 
potiguares, e a que permite 
à população obter infor-
mações sobre prevenção 
de violência e assédio 
sexual em transportes 
públicos.
 Ubaldo concluiu 
a fi r m a n d o  q u e  f o i  à 
Secretaria de Mobilidade 
de Natal (STTU), solicitar 
o ‘redesenho’ de algumas 
l i n h a s  d e  ô n i b u s  d a 
cap i ta l ,  para  melhor 
atender aos moradores de 
bairros menos assistidos.

 de alguns pleitos conseguidos pelo mandato

 Na abertura da 
6 2 ª  L e g i s l a t u r a  d a 
Assembleia Legislativa 
do Rio Grande do Norte,  
o destaque foi a leitura da 
mensagem anua l  da 
governadora  Fa t ima 
B e z e r r a .  C o m  f o r t e 
ligação com a região 
Leste de Natal, o deputa-
d o  e s t a d u a l  U b a l d o 
Fernandes (PL) atenta 
para além do compromis-
so do Governo para com 
as ações de enfrentamen-
to à pandemia. O parla-
mentar destaca um dos 
pontos que mais cobrará o 
Governo em 2021 que é o 
término de obras emble-
máticas para a história, 
cultura e turismo do povo 
p o t i g u a r :  d o  Te a t r o 
Alberto Maranhão, Forte 
dos Reis Magos e Rampa 
da Ribeira.

Deputado cobra
conclusões de obras

 “ C h a m o u 
atenção a fala da governa-
dora com relação à saúde 
pública e à pandemia e em 

especial sua preocupação 
com o idoso que precisa 
ter prioridade na imuniza-
ção, já que infelizmente as 

vacinas estão chegando 
em pouca quantidade e 
l e n t a m e n t e .  C o m o 
pres idente  da  Frente 

Parlamentar em Defesa da 
Pessoa Idosa, inclusive 
fizemos pleito para que as 
pessoas acima dos 75 anos 
tenham essa imunização 
garantida. Mas também 
enfatizamos a segurança 
pública, com contratações 
e concursos públicos e 
gostei de ter visto sua 
menção ao turismo e o 
retorno de equipamentos 
importantissimos pra 
região leste de Natal e todo 
o estado, como o Forte dos 
Reis Magos, o Teatro 
Alberto Maranhão e a 
abertura já nesse primeiro 
semestre de 2021 da 
Rampa da Ribeira. Vamos 
acompanhar e cobrar esses 
investimentos fundamen-
tais pra retomada da nossa 
p r i n c i p a l  a t i v i d a d e 
econômica” ,  des taca 
Ubaldo.

O deputado chamou atenção para as obras em andamento

Entre outros assuntos levantados pelo parlamentar, estão o assédio sexual,
o transporte coletivo, e a verba destinada para a cidade de Tangará
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 E m  s e s s ã o 
extraordinária, o plenário 
da Câmara Municipal de 
Natal aprovou por unanimi-
dade  e  com emendas 
encartadas o Projeto de Lei 
nº 001/2021, de autoria do 
Chefe do Poder Executivo, 
que  c r ia  a  Secre ta r ia 
Municipal da Igualdade 
Racial, Direitos Humanos, 
Diversidade, Pessoa Idosa e 
Pessoas com Deficiência. A 
proposição prevê, entre 
suas atribuições, defender a 
diversidade, combater a 
xenofobia e promover 
igualdade de gênero. 
 Entre as emendas 
apresentadas e encartadas 
no projeto, destaca-se a do 
vereador Herberth Sena. 
''Apresentei duas emendas 
que foram aprovadas de 
f o r m a  c o n s e n s u a l  e 
subscritas por colegas 
parlamentares. Garantimos 
a inclusão da pessoa idosa e 
c o r r i g i m o s  o  t e r m o 
'portador de necessidades 
especiais' por 'pessoa com 
deficiência', em acordo 
com o que é utilizado hoje 
nas políticas públicas e 
pelos movimentos sociais'', 

Emendas de Herberth ao Projeto  de Lei que cria
secretaria de mais inclusão social são aprovadas

justificou Herberth Sena.
 O  v e r e a d o r 
Herberth acredita que a 
Câmara Municipal deu um 
grande passo em favor dos 
que tantos necessitam. 
‘‘Acreditamos que, com a 
criação da secretaria, 
buscaremos mais benefíci-
os para o idoso, já que o 
Estado dispõe da Frente 
Parlamentar em Defesa do 
Idoso no Rio Grande do 
Norte criada pelo deputado 
estadual Ubaldo Fernandes 
(PL) ,  a lém de contar 
também com importante 
ferramenta de inclusão e de 
d e f e s a ,  o  C o n s e l h o 
Municipal da Pessoa Idosa, 
ferramentas essas funda-
mentais como instrumento 
de controle social e da 
inclusão da pessoa idosa, 
que defendem também, 
políticas públicas para esta 
população, lhes garantindo 
voz e direitos. Agora, 
vamos avançar para que a 
secretaria seja efetivada e 
atenda, de fato, à popula-
ção no sentido de ampliar 
direitos. Nosso mandato, 
sem dúvida, comemora a 
aprovação do PL, mas será 

também um fiscalizador 
destas ações'', disse o 
vereador.
 Herberth lembra 
ainda que, ''Tanto a Frente 
Pa r l amen ta r,  como  a 
a tuação  do  Conse lho 
Municipal do Idoso é de 
fundamental importância, 
como ins t rumento  de 
con t ro le  soc ia l ,  pa ra 
garantir a efetivação da 
Política Municipal do 
Idoso como propostas de 

organização das ILPI's, 
pa r t i c ipando  desde  a 
construção de instrumento 
de normatização até a 
efetivação de convênio da 
prefeitura com as institui-
ções para a garantia de 
recursos que viabilizem a 
sustentabilidade de seu 
funcionamento. O conse-
lho é um instrumento que a 
sociedade dispõe para a 
prática da política de 
direitos da pessoa idosa, 

portanto, acreditamos que a 
secretaria recém-criada 
mu i to  con t r i bu i r á  na 
viabilização dos pleitos 
necessá r ios  pa ra  t a i s 
ações'', lembra. 
 O Projeto de Lei nº 
001/2021já foi sancionado 
p e l o  E x e c u t i v o  e , 
a g r e g a n d o  v a l o r e s , 
seguramente atenderá a 
desigualdade social dos 
que se destinam. 

 O município de 
Tenente Laurentino, no 
Ser idó,  deve ter,  nos 
próximos dias, a liberação, 
pelo Governo do Estado, de 
R$ 100 mil para aquisição 
de uma ambulância com 
recursos de emenda do 
nosso mandato
 Nossa luta por 
essa cidade é grande! 
Recebi, nesta sexta-feira, o 
prefeito Inácio Macedo 
(PL),  o presidente da 
C â m a r a ,  E l i o d e l s o n 
Bezerra (PL) e o vereador 
Ricardo Morais (PL) e 
fomos à Receita Federal 
p a r a  t e n t a r  j u n t o  a o 
delegado Willo Marques 
doações de veículos e 

Prefeito de Tenente Laurentino faz
visita ao deputado Ubaldo Fernandes

mobiliários. Receptivo, o 
representante da institui-
ção federal informou que 
fará levantamentos dos 
produtos disponíveis e 

empreenderá esforços no 
sentido de ajudar o municí-
pio seridoense.
 Destaco que ainda 
tentarei audiências junto ao 

Governo do Estado na luta 
por outras demandas, como 
a melhoria de estradas. 
Uma das reivindicações 
mais fortes é com relação à 

rodovia que liga Tenente 
Laurentino à Florânia, 
assunto que trataremos com 
o Departamento de Estra-
das e Rodagens (DER).

 O município de Tenente Laurentino, 
no Seridó, deve ter, nos próximos dias, a 
liberação, pelo Governo do Estado, de R$ 100 
mil para aquisição de uma ambulância com 
recursos de emenda do deputado Ubaldo 
Fernandes. 
 ‘‘Recebi, em meu gabinte, o prefeito 
Inácio Macedo (PL), o presidente da Câmara, 
Eliodelson Bezerra (PL) e o vereador Ricardo 
Morais (PL) do município de Tenente 
Laurentino, e fomos à Receita Federal para 
tentar junto ao delegado Willo Marques 
doações de veícu-los e mobiliários. Recep-
tivo, o representante da instituição federal 
informou que fará levantamentos dos produtos 
disponíveis e empreenderá esfor-ços no 
sentido de ajudar o município seridoense. 
Destaco que ainda tentarei audiências junto ao 
Gover-no do Estado na luta por outras 
demandas, como a melhoria de estradas. Uma 
das reivindicações mais fortes é com relação à 
rodovia que liga Tenente Laurentino à 
Florânia, assunto que trataremos com o 
Departamento de Estradas e Rodagens 
(DER)’’, disse o deputado.
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Deputado Ubaldo busca melhorias
para o município deTenente Laurentino
 O município de 
Tenente Laurentino Cruz, 
no Seridó, deve ter, nos 
próximos dias, a liberação, 
pelo Governo do Estado, de 
R$ 100 mil para aquisição 
de uma ambulância. Os 
recursos estaduais são de 
e m e n d a  d o  d e p u t a d o 
estadual Ubaldo Fernandes 
(PL), que recebeu em seu 
gabinete, em Natal,  o 
prefeito Inácio Macedo 
(PL),  o presidente da 
C â m a r a ,  E l i o d e l s o n 
Bezerra (PL) e o vereador 
Ricardo Morais (PL) para 
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Governo do Estado na luta 

por outras demandas, como 
a melhoria de estradas. Uma 
das reivindicações mais 
fortes é com relação à 
rodovia que liga Tenente 

Laurentino à Florânia, 
assunto que será tratado 
junto ao Departamento de 
E s t r a d a s  e  R o d a g e n s 
(DER).
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 A governadora, 
professora Fátima Bezerra, 
participou nesta quarta-
feira (10), da apresentação 
d o  E m p r e e n d i m e n t o 
Imobiliário Pitangui Beach 
Resort - que faz parte do 
projeto Riviera Dourada - 
idealizado pelo empresá-
r i o ,  P a u l o  d e  P a u l a , 
proprietário da empresa 
Spel, em parceria com a GR 
Group - empresa responsá-
vel por fazer a incorpora-
ção de empreendimentos 
em diversos destinos turís-
ticos do país. A megaestru-
t u r a  s e r á  e rg u i d a  n o 
município de Extremoz.
 A  i n i c i a t i v a 
imobiliária visa fomentar a 
economia local,  gerar 
empregos e desenvolver a 
região, através da constru-
ção de diversos equipa-
mentos turísticos como um 
hotel de luxo, pousada, 
p a r q u e  a q u á t i c o ,  u m 
condomínio, um haras, 
entre outros.
 O projeto deve 
gerar 1,4 mil novos empre-
gos diretos e indiretos, 
sendo 350 só na operação. 
Com 8.721 m² de área 
construída, o resort será 

Investimento em equipamento turístico

fomentará o desenvolvimento em Extremoz
entregue com 114 aparta-
mentos de até 74 m², e está 
preparado para funcionar 
como uma casa de férias. A 
área de lazer terá restauran-
te para até 300 pessoas, 
duas piscinas para adultos 
(230 m² e 300 m²) e uma 
i n f a n t i l  ( d e  7 8  m ² ) , 
brinquedoteca, salão de 
jogos e fitness, entre outras 
facilidades.
 Para viabilizar o 
projeto, durante a apresen-
tação, Paulo de Paula 
so l i c i t ou  ao  gove rno 
algumas melhorias em 
áreas como educação, 
segurança, saúde e acessos 
viários na região onde o 
empreendimento  se rá 
construído. “As reivindica-
ções apresentadas são 
perfeitamente viáveis”, 
af i rmou Fát ima.  Pon-
derada, no entanto, a chefe 
do executivo estadual disse 
que “o que precisamos é de 
tempo, mas lutaremos 
muito para que este sonho 
se torne realidade”.
 O secretário do 
Desenvolvimento Econô-
m i c o ,  J a i m e  C a l a d o , 
acompanhou de perto toda 
a trajetória de Paulo de 

Paula e sua busca em 
construir o Pitangui Beach 
Resort. “Sou testemunha 
ocular desse esforço de 
Paulo. Enfrentou a inveja e 
a incompreensão de todos. 
Parabéns porque sempre 
dedicou o seu melhor”. E 
garantiu: “essa parceria 
com o governo é saudável”.
 Já a secretaria de 
estado do Turismo, Ana 
Maria Costa, atestou a 
importância da obra para o 
Rio Grande do Norte. “Um 
empreendimento deste 

porte aumentará, inclusive, 
a procura de vôos para o 
Estado”.
 E n t r e  o u t r a s 
atrações, o Pitangui Beach 
Resort ainda abrigará: o 
L a g o a  P a r k ,  o  H o t e l 
Boutique, o Beach Club e o 
Day Use.
 Também estive-
ram presentes a apresenta-
ção, o secretário estadual 
da Tributação,  Carlos 
Eduardo Xavier, o secretá-
r i o  d e  e s t a d o  d a 
Infraestrutura, Gustavo 

Coe lho ,   a  assessora 
especial do Gabinete Civil, 
Luciana Daltro, o presiden-
te da Emproturn, Bruno 
Reis, a secretaria de estado 
adjunta  da Educação, 
Cultura, Esporte e do 
Lazer, Márcia Gurgel, a 
prefeita de Extremoz, 
Jussara sales, os diretores 
d a  S p e l ,  E d u a r d o 
Benevides e Hugo Bueno e 
o diretor geral do Idema, 
Leonlene Aguiar. 
 

Fonte: ASSECOM/GERN

 Durante toda esta 
semana servidores  da 
Secretaria Municipal de 
Educação estão realizando 
u m a  v i s i t a  t é c n i c a  e 
pedagógica nas unidades da 
Rede Municipal de Ensino 
de Natal, dialogando com 
o s  g e s t o r e s ,  c o m  o 
p r o p ó s i t o  d e  b u s c a r 
melhorias para o pleno 
f u n c i o n a m e n t o  d a s 
unidades no processo de 
retorno das atividades 
letivas. Nesta quarta-feira 
(10), a visita aconteceu nas 
Escolas Municipais 4° 
Centenário, João XXIII, 
Juvenal Lamartine, Santos 
R e i s ,  P r o f .  A n t ô n i o 
Sever iano  de  Araú jo , 
Professora Josefa Botelho, 
Prof. Ulisses de Góis, Prof. 
Veríssimo de Melo, Prof. 
Otto de Brito Guerra, Prof. 

Secretaria de Educação realiza visita
técnica e pedagógica nas unidades de ensino

Luiz Maranhão Filho, Prof. 
Zuza, Professora Francisca 
Ferreira da Silva e Prof. 
Francisco de Assis V. 
Cavalcanti.
 “ O r g a n i z a m o s 
essas visitas com o objetivo 
de identificar o que tem de 
m a i s  u r g e n t e  n e s s a s 
unidades de ensino para 
darmos início as ativida-
d e s ,  p o s s i v e l m e n t e , 
presencialmente quando 
essas puderem acontecer. 
Iniciaremos a princípio de 
forma remota, mas de 
acordo com o protocolo, as 
primeiras unidades que 
voltarão presencialmente, 
são aquelas que oferecem o 
9º ano do Ensino Funda-
men ta l .  En tão ,  nesse 
momento, estamos juntos 
com outros departamentos 
visitando essas unidades, 

observando o que já foi 
providenciado e o que 
ainda é necessário exe-
cutar”, destacou a chefe do 
Setor de Planejamento e 
Ava l i ação  do  Ens ino 
Fundamental, a professora 
Nóelia Barbosa Costa de 
Queiroz.
 A gestora adminis-
trativa Fátima Maria de 
Souza, da E. M. 4° Cente-
nário, destacou a impor-
t â n c i a  d a  v i s i t a  n a s 
unidades de ensino. “Essa 
visita é extremamente 
importante, pois os repre-
sentantes da secretaria 
observam a situação de 
cada escola, tanto nos 
aspectos físicos e pedagó-
gicos. Então, essa interação 
é muito significativa”.
 A  p r o f e s s o r a 
Débora Oliveira Chiavone, 

gestora pedagógica da 
Escola Municipal Pro-
fessora Josefa Botelho 
falou da oportunidade para 
dialogar no espaço da 
escola com os represen-
tantes do órgão central. 
“Essa reunião é o primeiro 
passo para resolvermos 

a l g u n s  p r o b l e m a s  d a 
escola, uma vez que, as 
equipes técnica e pedagó-
gica da SME conhecem in 
loco algumas das dificul-
dades, definindo na se-
quência, metas e priori-
dades para melhoria das 
nossas escolas”.
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Fonte: ASSECOM/GERN

 O deputado Ubaldo Fernandes recebeu em seu 
gabinete, a visita do ex-vereador e ex-candidato a prefeito 
de Carnaubais, Nicolau Cavalcante. 
 ‘‘Tive o prazer de receber o amigo Nicolau 
Cavalcante, uma figura importante da cidade de 
Carnaubais, que teve grande votação na última eleição e 
luta pelo desenvolvimento do município e que nos trouxe 
demandas que transformarei em requerimentos de 
cobrança ao Governo do Rio Grande do Norte.  
Solicitarei ao DER melhorias das estradas da região, 
especialmente a RN-016 que liga Carnaubais a Assu e a 
RN-404 que liga o município ao litoral da Costa Branca. E 
também pediremos poços artesianos à Semarh para os 
assentamentos Rosa Luxemburgo, Margarida Alves e Irmã 
Dorothy. Na oportunidade, garanti nosso compromisso 
com os pleitos destacando trabalho em prol da região. 
Destinei recentemente duas emendas para Carnaubais, 
sendo R$ 30 mil para projetos de fruticultura da 
Associação do Assentamento de Campos das Pedras e R$ 
40 mil para projetos de esporte e lazer da Associação 
Palmas Esporte Clube’’, disse o deputado.

Liderança de Carnaubais faz visita
ao deputado Ubaldo Fernandes
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de Carnaubais, Nicolau Cavalcante. 
 ‘‘Tive o prazer de receber o amigo Nicolau 
Cavalcante, uma figura importante da cidade de 
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Liderança de Carnaubais faz visita
ao deputado Ubaldo Fernandes

Centrais do Cidadão passam a
funcionar das 9h às 20h em Natal

 O funcionamento 
das Centrais do Cidadão 
localizadas em Natal sofreu 
alteração de horário desde a 
última segunda-feira (8). 
As unidades do shopping 
Via Direta e da Zona Norte 
( s h o p p i n g  E s t a ç ã o ) 
passaram a abrir suas 
portas mais cedo e a fechar 
mais tardiamente, benefici-
ando assim a população 
que precisa dos serviços 
oferecidos principalmente 
pelo Itep e Detran. O novo 
horário é das 9h às 20h.
 De acordo com a 
Secretaria de Estado da 
Administração (Sead) – 
que conduz o Programa das 
Centrais do Cidadão do Rio 
G r a n d e  d o  N o r t e ,  a 
expansão do horário de 
f u n c i o n a m e n t o  f o i 
justificada para atender a 
demanda intensa, bem 
c o m o  m i n i m i z a r  a s 
possibilidades de aglome-
ração. Além disso, reforça 
que  é  impresc ind íve l 
rea l izar  agendamento 
prévio para fins de garantia 
do atendimento.
 “A demanda pelo 
atendimento nas Centrais 

do Cidadão é grande e os 
usuários dos serviços 
v i n h a m  e n c o n t r a n d o 
dificuldade no sistema de 
a g e n d a m e n t o . 
Inicialmente, ampliamos o 
horá r io  das  un idades 
localizadas na capital, 
visando conceder mais 
oportunidades à população. 
C o m  m a i s  h o r á r i o s 
disponíveis, haverá mais 
atendimentos diariamen-
te”, afirmou o coordenador 
da Codaci, Luis Renato 
Noguei ra .  Segundo o 
gestor, a Sead está plane-
jando ainda ampliar o 
horário em outras unidades 
do Programa, principal-
mente as situadas na região 
metropolitana.
 Os cidadãos que 
precisam de algum serviço 
o f e r e c i d o  p e l o  I t e p , 
relacionado à emissão da 
1ª, 2ª ou 3ª vias da Carteira 
de Identidade (RG), podem 
agendar atendimento no 
site www.central.rn.gov.br. 
O sistema disponibiliza 
vagas a partir das 8 horas da 
manhã, para atendimento 
no dia útil subsequente. 
Para agendamentos dos 

serviços do Detran,  a 
população deve acessar o 
site www.detran.rn.gov.br 
e clicar no ícone ‘‘Agenda-
mentos’’. 

Prevenção da Covid

 Como medidas de 
biossegurança contra o 

coronavírus, causador da 
Covid-19, em todas as 
Centrais do Cidadão os 
usuários devem respeitar os 
protocolos sani tár ios . 
Assim, quem adentrar em 
q u a i s q u e r  u m a  d a s 
unidades precisa seguir às 
normas  de  segurança 
interna, realizar a devida 

higienização das mãos, 
evitar contato próximo, 
cumprindo o distanciamen-
to social, e utilizar másca-
ras de proteção durante 
toda a estadia na Central. O 
objetivo é evitar riscos de 
contaminação, resguardan-
do a saúde dos usuários.
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Prefeitura de Natal anuncia teto de
R$ 11 milhões para Lei Djalma Maranhão

 Principal motor 
da política cultural de 
Nata l ,  a  Lei  Dja lma 
Maranhão de Incentivo à 
Cultura recebeu o sinal 
verde para utilização dos 
recursos em 2021. O 
prefeito de Natal, Álvaro 
Dias, definiu o teto da 
renúncia fiscal no valor 
total de R$ 11.030.020,00 
(onze milhões trinta mil e 
vinte reais). O ato será 
formalizado em decreto 
p r e v i s t o  p a r a  s e r 
publicado em edição extra 
do Diário Oficial do 
Município (DOM) ainda 
nesta sexta-feira (12).
 O s  r e c u r s o s 
fazem parte da previsão 
orçamentária de arrecada-
ção do Imposto Predial e 
Territorial Urbano (IPTU) 
e  do  Impos to  Sobre 
Serviços (ISS), para o 
E x e r c í c i o  2 0 2 1 .  A 
publicação do decreto 
permi te  que  agentes 
culturais, produtores e 
artistas iniciem a captação 
de recursos junto às 
empresas, via renúncia 
fiscal do Município, para 

seus projetos culturais 
aprovados em 2020/2021, 
a serem realizados na 
cidade do Natal.
 P r o m o v i d a  e 
criada pela Prefeitura do 
Natal, a Lei de Incentivo à 
Cultura Djalma Maranhão 
propicia centenas de 
projetos nos mais diversos 
segmentos. Produtores, 
artistas e realizadores 
podem captar recursos 
p e r a n t e  a  i n i c i a t i v a 
privada para a realização 
das atividades através do 
programa. Com a renún-
cia fiscal do Município 
são realizados projetos 
nas áreas do audiovisual, 
teatro, música, produção 
de DVDs, blocos e prévias 
d e  c a r n a v a l ,  l i v r o s , 
exposições, espetáculos 
infantis ,  concertos e 
dança.
 O prefeito Álvaro 
Dias destaca a importân-
c i a  d a  L e i  D j a l m a 
Maranhão no incremento 
da economia criativa 
durante o calendário 
cultural de Natal. “Com os 
recursos da renúncia 

fiscal é possível incenti-
var a economia criativa da 
cidade durante todo o ano. 
Dezenas de blocos de 
carnaval ,  quadr i lhas 
juninas ,  fes t ivais  de 
m ú s i c a  c o n s e g u e m 
recursos para suas ações 
através do mecanismo”, 
elencou o prefeito Álvaro 
Dias. 
 "A vida cultural 

da cidade tem na Lei 
Djalma Maranhão uma 
importante ferramenta 
p a r a  m o v i m e n t a r  a s 
programações semanais 
continuadas que aconte-
cem no Parque das Dunas, 
na Arena das Dunas, 
Teatro Riachuelo e em 
outros lugares da cidade. 
Grande  par te  dessas 
atividades tem incentivo 

através da Lei Djalma 
Maranhão”, elencou o 
secretário Dácio Galvão.
 O Programa de 
Incentivos Fiscais da Lei 
Djalma Maranhão foi 
instituído pela Lei nº 
4.838, de 09 de julho de 
1997, alterada pela Lei 
5.323, de 28 de novembro 
de 2001.

Informações: FUNCART

 O  d e p u t a d o 
Ubaldo Fernandes, destaca 
que uma de suas defesas 
prioritárias em 2021 será a 
cobrança de um Plano 
Diretor sustentável em 
Natal, além da revitaliza-
ção da Ribeira. Mesmo 
sendo pautas da Câmara 
Municipal, o deputado 
destaca que seu mandato 
s e r á  de fenso r  des se s 
instrumentos para desen-
volver a região leste de 
Natal e toda a cidade, 
através da atenção à cultura 
e ao turismo. Esses foram 
alguns dos destaques de 
entrevista nesta quarta-
fe i ra  (03) ,  em Natal , 
quando foi entrevistado na 
rádio 91 FM.
 “O plano diretor 

Deputado Ubaldo Fernandes defende Plano

Diretor flexível e revitalização da Ribeira
tem que ser flexibilidade 
(construções) para não 
f ica rmos  engessados . 
Nossa região se encolheu 
em termo de população e 
crescimento econômico. 
Precisamos criar  uma 
f o r m a  p a r a  q u e  h a j a 
investimentos nessa região 
e em Natal para termos uma 
orla bonita e agradável, 
com sus ten tab i l idade 
econômica e ambiental. Só 
teremos algum investimen-
t o  e m p r e s a r i a l ,  p o r 
exemplo na Praia do Meio, 
se flexibilizarmos. Será um 
ano de debate intenso na 
Câmara. E eu, que partici-
pei de várias reuniões 
preparatór ias ,  sempre 
defendi propostas nesse 
sentido” disse. 

 O  d e p u t a d o 
destaca ainda a revitaliza-
ção da Ribeira, que está 
abandonada. “Precisamos 
ter um plano de incentivo 
fiscal para atrair a popula-
ção e trazer repartições 
públicas para voltar a ser 
um bairro atrativo com 
olhar das autoridades”, 
disse.
 Ubaldo também 
defendeu a conclusão, pelo 
G o v e r n o ,  d o  P l a n o 
Estadual de Cultura, que, 
segundo ele, está adorme-
cido e precisa ser enviado 
p a r a  v o t a ç ã o  n a 
Assembleia Legislativa, 
a l é m  d e  c o b r a r ,  d a s 
prefeituras, agilidade para 
se habilitarem junto ao do 
Ministério do Desenvol-

vimento Regional, para que 
possam rea l izar  mais 
regularizações fundiárias, 
aproveitando programa 
federal recém-lançado. 
“Temos projetos prontos 

para Rocas, Santos Reis, 
Brasília Teimosa e Praia do 
Meio contemplando 6 mil 
moradias e a prefeitura 
precisa se habilitar logo”, 
frisou.

Prefeito Álvaro Dias e o secretário Dácio Galvão

A Ribeira precisa ser revitalizada



Natal/RN, fevereiro, 2021                                              ESTADO                                     MANDATO POPULAR - Pág. 11

 Como presidente 
da Frente Parlamentar em 
Defesa do Idoso no Rio 
Grande  do  Nor t e ,  o 
deputado estadual Ubaldo 
Fernandes (PL) usou o 
horário de liderança, na 
sessão plenária da Assem-
bleia Legislativa desta 
quinta-feira (18), para 
c o b r a r  d o  G o v e r n o 
explicações mais detalha-
das a respeito da progra-
mação da  vac inação 
contra a Covid-19 dos 
idosos  no es tado.  O 
parlamentar protocolou 
requerimento direcionado 
à Secretaria Estadual de 
Saúde Pública.
 “Preocupante , 
delicado e complexo.  
Essas são as palavras 
usadas pela própria Sesap 
para definir o atual quadro 
da pandemia do coronavi-
rus no Rio Grande do 
Norte. Diante da crescen-
te ocupação de leitos, 

Deputado Ubaldo cobra do Governo
vacinação de 100% dos idosos

p r i n c i p a l m e n t e  o s 
críticos, e da população 
idosa ser a mais vulnerá-
vel para desenvolver o 
estado grave da Covid-19, 
p r o t o c o l e i  m a i s  u m 
requerimento de contribu-
ição no enfrentamento 
dessa situação. Estou 
solicitando informações a 
respeito de quantos idosos 
já foram vacinados e qual 
a previsão de imunização 
de 100% da população 
idosa no estado”, disse. 
 Segundo enfati-
zou, todos os atores envol-
vidos na rede protetiva do 
idoso estão preocupados 
com a situação atual, 
diante de novas variantes 
do vírus, e crescimento 
assustador de casos que 
a p o n t a m  q u e  o  R i o 
Grande do Norte tem 
registrado, nos últimos 
dias, um aumento na taxa 
de ocupação geral de 
l e i t o s  c r í t i c o s  p a r a 

 Um dos grandes e 
importante benefícios 
para a zona Leste de Natal 
está, entre outros, na 
conservação das suas 
quadras esportivas, haja 
vista, as reformas que 
recentemente foram feitas 
pela Secretaria de Esporte 
e  Lazer de Natal  na 
quadra esportiva da Praia 
do Meio, enfretente a 
Capela de Nossa Senhora 
de Fátima. Neste sentido, 
a luta para a coberturas 
das mesmas tem sido 
árdua. 
 ‘‘Além da nossa 
luta para o começo dos 
serviços de cobertura 
metálica da quadra de 

Comunidade da Praia do Meio, Zona Leste da
Capital cobra cobertura de sua quadra esportiva

esportes do centro do 
bairro das Rocas, estamos 
empenhados em benefici-
a r  t ambém a  quadra 
esportiva da praia do 
Meio, que há muito, a 
comunidade cobra. E para 
dá uma resposta a comuni-
dade, estive reunido com a 
secretária Jodia Melo, da 
Secretaria de Esporte e 
L a z e r  d e  N a t a l .  N a 
oportunidade da visita, fiz 
entrega a ela de ofício de 
e n c a m i n h a m e n t o  d o 
pleito’’, disse o deputado 
Ubaldo Fernandes. 
 S e g u n d o  a 
secretária, para possibili-
t a r  a  c o n s t r u ç ã o  d a 
cobertura das quadras 

esportivas ou mesmo a 
conservação, a Prefeitura 
vem investindo bastante 
não só na zona Leste, mas, 
em toda a  Cidade do 
Natal. ‘‘A Prefeitura do 
Natal, através da Secre-
taria de Esporte e Lazer 
vem atendendo a comuni-
dade nesse sentido,  como 
estivemos na comunidade 
do Passo da Pátria, por 
exemplo, e esperamos que 
o mais breve possível, o 
pedido da comunidade da 
Praia do Meio também 
seja atendido, assim como 
já se encontra em anda-
mento a cobertura da 
quad ra  das  Rocas ’’ , 
sinalizou Jodia Melo. Deputado fez entega de ofício a secretária

tratamento da covid-19. 
Nesta segunda-feira (15), 
o Regula RN, plataforma 
que monitora a situação 
dos lei tos  no estado 
potiguar, notificou que 
78,7% dos leitos de UTI 

estão ocupados. Os dados 
se referem à verificação 
realizada na plataforma às 
12h30 desta segunda-
feira. ‘‘Mesmo sabendo as 
dificuldades enfrentadas 
pelo Estado no recebi-

m e n t o  d a s  v a c i n a s , 
p r e c i s a m o s  t e r  u m 
panorama mais claro da 
programação de imuniza-
ção, especialmente para 
esse público”, reforçou o 
deputado.

O deputado solicitou maiores cuidados com o idoso



FONTE: ASSECOM
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 Proprietários de 
veículos precisam ficar 
atentos à data de vencimen-
to da cota única com 
desconto de 5% ou das 
parcelas. Mais de 500 mil 
veículos no RN estão aptos 
a pagar o imposto. Os 
vencimentos do Imposto 
sobre a Propriedade de 
Veículos Automotores 
(IPVA) de 2021 têm início 
no mês de março. Os donos 
de veículos devem ficar 
atentos ao calendário, que 
já começa no dia 12 para os 
veículos de placas com 
final 1 e 2. O prazo serve 
tanto para quem pretende 
pagar a cota única, que dá 
um desconto de 5% no 
valor total do tributo, ou 
para aqueles que optam 
pelo parcelamento.

Calendário de vencimentos do
IPVA 2021 começa em Março

 Nesse último caso, 
a primeira parcela vence no 
mesmo dia. Como o carnê 
não é mais enviado às 
residências dos contribuin-
tes, o proprietário pode 
gerar o boleto a qualquer 
momen to  v i a  s i t e  do 
De t r an -RN (www.de-
tran.rn.gov.br). Usuários 
do aplicativo Nota Potiguar 
que destinaram os pontos 
ao longo de 2020 terão 
descontos de até 10% no 
valor integral do imposto a 
ser recolhido este ano.
 Para gerar o boleto 
pelo portal do Detran-RN, 
o  c o n t r i b u i n t e  d e v e 
p roceder  da  segu in te 
forma: após acessar o 
p o r t a l  w w w . d e-
tran.rn.gov.br, o próximo 
passo é clicar na opção 

‘consulta de veículos e 
bo l e to s ’ .  Logo  após , 
informar a placa do veículo 
e o Renavam, sem pontos 
nem hífens. Por último, 
escolher a geração de guia.
 Para gerar o boleto 
pelo app Nota Potiguar, 
basta abrir o app e na tela 
inicial escolher a opção 
‘IPVA’. Caso o contribuinte 
o p t e  p o r  p a r c e l a r ,  é 
possível efetuar o paga-
mento em até cinco meses. 
O calendário de vencimen-
to vai até junho. Para 
conferir as datas para cada 
final de placa, basta acessar 
o  s i t e  d a  S e c r e t a r i a 
Estadual de Tributação 
(www.set . rn.gov.br)  e 
clicar no item IPVA.
 Em todo o Estado, 
são aproximadamente 530 

mil veículos que estão 
aptos a pagar o IPVA em 
2021. A expectativa do 
Governo do Estado é 
arrecadar este ano com o 
imposto cerca de R$ 393 
milhões com este tributo.  

Os descontos disponibiliza-
dos pela Nota Potiguar 
significam uma renúncia 
fiscal de mais de R$ 2,5 
milhões,  beneficiando 
30.201 mil veículos.

Centrais do Cidadão passam a
funcionar das 9h às 20h em Natal

 O funcionamento 
das Centrais do Cidadão 
localizadas em Natal sofreu 
alteração de horário desde a 
última segunda-feira (8). 
As unidades do shopping 
Via Direta e da Zona Norte 
( s h o p p i n g  E s t a ç ã o ) 
passaram a abrir suas 
portas mais cedo e a fechar 
mais tardiamente, benefici-
ando assim a população 
que precisa dos serviços 
oferecidos principalmente 
pelo Itep e Detran. O novo 
horário é das 9h às 20h.
 De acordo com a 
Secretaria de Estado da 
Administração (Sead) – 
que conduz o Programa das 
Centrais do Cidadão do Rio 
G r a n d e  d o  N o r t e ,  a 
expansão do horário de 
f u n c i o n a m e n t o  f o i 
justificada para atender a 
demanda intensa, bem 
c o m o  m i n i m i z a r  a s 
possibilidades de aglome-
ração. Além disso, reforça 
que  é  impresc ind íve l 
rea l izar  agendamento 
prévio para fins de garantia 
do atendimento.
 “A demanda pelo 
atendimento nas Centrais 

do Cidadão é grande e os 
usuários dos serviços 
v i n h a m  e n c o n t r a n d o 
dificuldade no sistema de 
a g e n d a m e n t o . 
Inicialmente, ampliamos o 
horá r io  das  un idades 
localizadas na capital, 
visando conceder mais 
oportunidades à população. 
C o m  m a i s  h o r á r i o s 
disponíveis, haverá mais 
atendimentos diariamen-
te”, afirmou o coordenador 
da Codaci, Luis Renato 
Noguei ra .  Segundo o 
gestor, a Sead está plane-
jando ainda ampliar o 
horário em outras unidades 
do Programa, principal-
mente as situadas na região 
metropolitana.
 Os cidadãos que 
precisam de algum serviço 
o f e r e c i d o  p e l o  I t e p , 
relacionado à emissão da 
1ª, 2ª ou 3ª vias da Carteira 
de Identidade (RG), podem 
agendar atendimento no 
site www.central.rn.gov.br. 
O sistema disponibiliza 
vagas a partir das 8 horas da 
manhã, para atendimento 
no dia útil subsequente. 
Para agendamentos dos 

serviços do Detran,  a 
população deve acessar o 
site www.detran.rn.gov.br 
e clicar no ícone ‘‘Agenda-
mentos’’. 

Prevenção da Covid

 Como medidas de 
biossegurança contra o 

coronavírus, causador da 
Covid-19, em todas as 
Centrais do Cidadão os 
usuários devem respeitar os 
protocolos sani tár ios . 
Assim, quem adentrar em 
q u a i s q u e r  u m a  d a s 
unidades precisa seguir às 
normas  de  segurança 
interna, realizar a devida 

higienização das mãos, 
evitar contato próximo, 
cumprindo o distanciamen-
to social, e utilizar másca-
ras de proteção durante 
toda a estadia na Central. O 
objetivo é evitar riscos de 
contaminação, resguardan-
do a saúde dos usuários.

Fonte: Portal N10
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De t r an -RN (www.de-
tran.rn.gov.br). Usuários 
do aplicativo Nota Potiguar 
que destinaram os pontos 
ao longo de 2020 terão 
descontos de até 10% no 
valor integral do imposto a 
ser recolhido este ano.
 Para gerar o boleto 
pelo portal do Detran-RN, 
o  c o n t r i b u i n t e  d e v e 
p roceder  da  segu in te 
forma: após acessar o 
p o r t a l  w w w . d e-
tran.rn.gov.br, o próximo 
passo é clicar na opção 

‘consulta de veículos e 
bo l e to s ’ .  Logo  após , 
informar a placa do veículo 
e o Renavam, sem pontos 
nem hífens. Por último, 
escolher a geração de guia.
 Para gerar o boleto 
pelo app Nota Potiguar, 
basta abrir o app e na tela 
inicial escolher a opção 
‘IPVA’. Caso o contribuinte 
o p t e  p o r  p a r c e l a r ,  é 
possível efetuar o paga-
mento em até cinco meses. 
O calendário de vencimen-
to vai até junho. Para 
conferir as datas para cada 
final de placa, basta acessar 
o  s i t e  d a  S e c r e t a r i a 
Estadual de Tributação 
(www.set . rn.gov.br)  e 
clicar no item IPVA.
 Em todo o Estado, 
são aproximadamente 530 

mil veículos que estão 
aptos a pagar o IPVA em 
2021. A expectativa do 
Governo do Estado é 
arrecadar este ano com o 
imposto cerca de R$ 393 
milhões com este tributo.  

Os descontos disponibiliza-
dos pela Nota Potiguar 
significam uma renúncia 
fiscal de mais de R$ 2,5 
milhões,  beneficiando 
30.201 mil veículos.

Informações: ASSECOM

 A Prefeitura de 
Natal vai dobrar a capacida-
de de leitos críticos do 
Hospital de Campanha, 
passando a operar agora 
c o m  4 0  U n i d a d e s  d e 
Tratamento-Intensivo. O 
anuncio foi feito na manhã 
desta segunda-feira (22) 
pelo prefeito de Natal, 
Álvaro Dias, em coletiva de 
imprensa realizada no salão 
nobre do Palácio Felipe 
C a m a r ã o .  O  C o m i t ê 
Científico do Município vai 
s e  r e u n i r  a i n d a  n e s t a 
segunda-feira para discutir 
novas ações de combate e 
enfrentamento à Covid-19.
 “Natal estava com 
a pandemia controlada, mas 
a p ó s  a s  m o b i l i z a ç õ e s 
eleitorais houve um recru-
descimento da doença. 
Infelizmente, o decreto que 
publicamos proibindo essas 
manifestações foi derrubado 
e  e s t a m o s  s e n t i n d o  o 
resultado disso até agora. 
E s t a m o s  t r a b a l h a n d o 
diuturnamente para reforçar 
a nossa rede de atendimento. 

Prefeitura de Natal dobra a capacidade
de leitos de UTI do Hospital de Campanha

Para tanto, estamos dobrando 
a nossa capacidade de leitos 
críti-cos. O Hospital de Cam-
panha, que começou com 20 
leitos, passará a ter 40”, 
destacou Álvaro Dias.
 A gestão municipal 
vai estender ainda o horário 
d e  a t e n d i m e n t o  d e  1 0 
unidades básicas de saúde 
nas quatro regiões adminis-
trativas da capital potiguar.  
O foco é atender pessoas com 
sintomas leves da Covid-19, 
que apresentem tosse, coriza 
e dor de garganta. Para esses 
casos, não haverá necessida-
de de retirar ficha e uma 
equipe de profissionais da 
saúde estará trabalhando para 
atender a demanda. 
 Confira os horários 
de funcionamento das UBS: 
Distrito Sanitário Norte I 
UBS Pajuçara: Rua Mara-
caí, S/N - 7h às 19h; UBS 
Nova Natal: Rua do Pasto-ril, 
S/N, Conjunto Lagoa Azul - 
7h às 19h; Distrito Sanitário 
Norte II; UBS Panatis: Rua 
Milton Servita Brito, nº 994, 
Potengi - 7h às 19h; UBS 

Vale Dourado: Rua irmã 
Vitória, 706, N. Srª. da 
Apresentação - 7h às 19h; 
Distrito Sanitário Leste; 
U B S  S ã o  J o ã o :  A v . 
Romualdo Galvão, nº 891, 
Tirol - 8h às 20h; UBS 
B r a s í l i a  Te i m o s a :  R . 
Miramar, nº 32, Praia do 
Meio - 7h às 19h; Distrito 
Sanitário Oeste; UBS Felipe 
C amar ão  I I :  R .  S an t a 
Cristina, s/nº - 8h às 20h; 
U B S  B o m  P a s t o r :  R . 
Augusto Calheiros, nº 1 - 8h 
às 20h; Distrito Sanitário 
Sul; UBS Nova Descoberta: 
Av. Xavier da Silveira - 8h às 
20h;UBS Rosângela Lima: 
Rua Santa Beatriz, 11, 
Planalto - 7h às 19h.
 O secretário muni-
cipal de Saúde, George 
Antunes, reforça a neces-
sidade da população seguir 
contribuindo com os proto-
colos sanitários, evitando 
ag lomerações ,  u sando 
máscara e saindo de casa só 
em situações de extrema 
necessidade. Além disso, ele 
comentou que a sobre-carga 

na rede pública municipal de 
saúde é fruto também da 
“invasão” de pacientes de 
outros  municípios .  Ele 
informou que entre janeiro e 
fevereiro mais de 2.000 
pacientes de fora de Natal 
foram atendidos apenas na 
U n i d a d e  d e  P r o n t o -
Atendimento da Cidade da 
Esperança. Ao todo, segundo 
a  SMS,  mais  de  4 .000 
pessoas oriundas do interior 
foram atendidas na rede 
pública de Natal.

 “Estamos em um 
momento que precisa de 
cuidado e colaboração. Não 
vamos retroceder e para isso 
é preciso que a socie-dade 
contribua. A Prefei-tura vem 
f a z e n d o  u m  t r a b a l h o 
hercúleo desde o início da 
pandemia e precisamos que 
todos façam a sua parte. 
Va m o s  a g i r  d e  f o r m a 
conjunta para que a gente 
saia de desse período crítico 
o mais breve possível”, 
pontuou.
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Fonte: ASECOM
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